

samedi 12 Juillet 1862.

thermomètre +17 à 8h du matin. Beau temps dans la matinée un peu couverte et vent du Sud
 Nous avons totalement fini notre irol * aujourd'hui il y a encore eu toute la matinée
 employée pour rentrer la paille. Nous avons rentré le blé hier soir.

Notre récolte a été bien mauvaise. Nous avons semé 17 panneaux * de blé et nous n'avons
 recueilli que 12 charges *, compris, sur-van * sous-van * et grapins *.

Dimanche 13 Juillet 1862.

thermomètre +17 à 8h du matin. Beau temps gros vent de Mistral. .

Aussi beaucoup de gens, qui travaillent aux aires malgré que ce soit Dimanche.

On a fait la fête de Saint-Eloi suivant l'usage, Garagaoude était le capitaine de la fête ainsi
 que depuis quelques années. La bannière de Saint-Eloi a été prise aux enchères.

J'ai été à la bastide l'après-midi et le soir j'ai été voir courir les bêtes sur la Calade.

lundi 14 Juillet 1862.

thermomètre + 22 à 8h du matin. Calme dans la matinée forte chaleur, petit vent.

Irènee est parti pour Marseille, je lui ai recommandé de se raccommode avec M Fouque
 dont j'ai reçu une lettre aujourd'hui, il ne devait pas, avoir reçu la mienne de samedi,
 lorsqu'il a écrit la sienne.

Chez Zoé, ils ont foulé à la bastide.

mardi 15 Juillet 1862.

thermomètre +23 à 8h du matin. Temps passablement beau, chaud et un peu couvert vent du
 Sud passablement fort après-midi plus calme vers le soir.

On a repris le travail du mur de soutènement du Portail des Bouchers abandonné depuis 8
 jours. Il paraît qu'on continuera, jusqu'à ce qu'il soit fini, sans arrêt.

mercredi 16 Juillet 1862.

thermomètre +20 à 8h du matin. A 1h1/2 du matin pluie orageuse qui n'a duré que 2 minutes
 (éclairs et tonnerres) Le pluviomètre a donné 0,005. Temps peu couvert toute la journée et
 vent du Mistral passablement fort vers 6 heures du soir.

On n'ira pas fouler aujourd'hui à cause de la pluie.

jeudi 17 Juillet 1862

thermomètre + 16 à 8h du matin. Temps très légèrement couvert une partie du jour petit vent
 Mistral.

On travaille toujours au clocher, on a apporté des pierres d'Arles pour la corniche on a fini le
 tour des petits arceaux en briques, qui doivent supporter le cordon de pierre de taille.

Vendredi 18 Juillet 1862.

thermomètre +20 à 8h du matin. Beau soleil, vent du Mistral, très joli pour les aires C'est
 aujourd'hui le plus fort de la foulaison du blé ! La récolte n'est pas bonne et tous ceux qui
 ont parlé se plaignent. Cadet de Pélane a foulé à la bastide.

On a fini les escaliers de la muraille du Portail. La muraille elle-même est à fleur du sol Il ne
 reste qu'à combler et puis ensuite à faire le parapet.

lundi 21 Juillet 1862

thermomètre +24 à 8h du matin. Temps magnifique et du Mistral, mais chaud Barette a
 foulé à la bastide, où j'ai été de grand matin pour tirer les épreuves sur papier du portrait
 de Louise la boulangère.

On a fait le plancher du clocher. La Doulou sonnera, on a monté la tour pour les matériaux
 sur le plancher.

M Ferraud, propriétaire du café de l'Univers à Aix est venu à Fuveau avec deux de ses
 collègues, pour s'entendre avec les musiciens pour la sortie de dimanche à cette occasion il
 y a eu grande répétition le soir, à laquelle assistaient presque tous les membres.

Ces Messieurs avaient fait apporter quantité de bouteilles de bière et limonade.

mardi 22 Juillet 1862.

thermomètre +20 à 8h du matin. Temps superbe petit vent frais du Mistral, un peu fort l'après-midi.

On a commencé à monter et à poser les pierres en taille qui formeront cordon en saillie en dessus des arceaux en briques On charrie les débris de l'ancien clocher pour combler la terrasse du portail.

mercredi 23 Juillet 1862.

thermomètre +21 à 8h du matin. Beau temps, joli petit vent du Mistral.

On continue à placer le cordon en taille en dessus d'arceaux en briques du clocher.

jeudi 24 Juillet 1862.

thermomètre +21 à 8h du matin Vent du Nord-Ouest tout le jour.

Maître Grava a foulé à la bastide.

M le Sous Préfet d'Aix est venu faire une visite à la Commune de Fuveau. M le Maire ses adjoints et les personnes notables du pays, l'ont accompagné dans le village, pour lui faire voir les travaux en cours, le clocher ainsi que les nouvelles fontaines

vendredi 25 Juillet 1862.

thermomètre +25 à 8h du matin. Temps magnifique et calme.

J'ai été à Gréasque, où j'ai mon travail, comme tous les jours, à l'occasion de la fête patronale de Gréasque, j'ai été à la grand-messe, ce soir j'ai vu la procession ensuite la course des chevaux, mulets et ânes.

On a commencé le parapet du mur du Portail des Bouchers.

Il a été reçu une lettre à la Société de Musique, qui ajourne la sortie qui devait avoir lieu dimanche prochain à Aix.

samedi 26 Juillet 1862.

thermomètre +25 à 8h du matin. Temps chaud, un peu couvert, gros nuages et vent du Mistral.

Maurice a rompu, aujourd'hui, avec son oncle Pierre, qui n'a plus voulu de lui, à cause de son peu d'assiduité au travail.

Cela m'a beaucoup contrarié, et j'ai fortement grondé Maurice, qui l'après dîné a été pioché à la bastide.

On travaille toujours au clocher. On a placé, en grande partie le cordon en taille en dessus des arceaux.

Le parapet du mur du Portail est très avancé.

dimanche 27 Juillet 1862

thermomètre 25. Temps très chaud, quelques gros nuages après-midi et vent du Sud.

J'ai essayé de faire le portrait des deux petites du meunier mais n'ai pas pu réussir à cause qu'elles bougeaient.

Le Corps de Musique devait aller aujourd'hui à Aix donner une soirée au café de l'Univers mais cette partie a été ajournée par une lettre du cafetier reçue vendredi.

lundi 28 Juillet 1862.

thermomètre +26 à 8h du matin. Grande chaleur, petit vent du Sud chaud.

mardi 29 Juillet 1862.

thermomètre +25 à 8h du matin. Temps chaud dans la matinée, petit vent après midi

Calme et chaud dans la soirée.

Chez Jacques Blanc dit Cabane, ils ont foulé à la bastide, je pense que ce sera la dernière airée de blé de cette année à la bastide. Cependant la foulaison * n'est pas encore terminée. La récolte a été mauvaise. Il manque un gros tiers du blé

mercredi 30 Juillet 1862.

thermomètre +24 à 8h du matin. Gros brouillard la matinée, couvert ensuite puis beau vers midi et joli petit vent du Mistral.

On a relevé les escaliers de la maison de Mr Delaille au portail, on a comblé le fossé qui était à côté ce qui élargi de beaucoup la place de la terrasse du portail. On continue de travailler au clocher.

jeudi 31 Juillet 1862.

thermomètre +19 à 8h du matin Beau temps frais le matin petit vent du Mistral puis chaud pendant la journée toujours vent du Mistral.

Vent très joli pour les aires, car la foulaison dure encore. La récolte est mauvaise en général il manque un tiers du blé de la récolte ordinaire.

vendredi 1er Août 1862.

thermomètre +22 à 8h du matin. Beau temps, petit vent du Mistral dans la journée

On travaille toujours au clocher et on démolit peu à peu l'ancien* pour en utiliser les matériaux, à mesure que l'un monte l'autre s'abaisse.

Depuis quelques jours des géomètres mesurent aux abords du village pour un chemin de fer qu'il est question de faire d'Aix à Marseille par Aubagne et Fuveau

samedi 2 Août 1862.

thermomètre +24 à 8h du matin. Beau temps et petit vent du Sud. Forte chaleur.

La sécheresse commence déjà à se faire sentir et la vigne aurait bien besoin de pluie, les raisins n'ont pas de vigueur en général.

La place de la terrasse du Portail est entièrement terminée, et fait un très bel effet. Cela orne beaucoup l'ancien Fuveau.

dimanche 3 Août 1862.

thermomètre + 24,1/2 à 8h du matin. Temps magnifique, petit vent du Mistral., chaud et grande chaleur.

J'ai été à la bastide où j'ai beaucoup travaillé à faire le portrait des deux petites de Raymond le meunier, à cause qu'elles remuaient toujours. Joseph Vitalis et M Laugier sont venus m'y trouver.

lundi 4 Août 1862.

thermomètre + 22 à 8h du matin. Beau temps, petit vent du Mistral, frais le matin, chaud dans la journée.

Mr Gancy a été à Marseille à cause de la mort de sa tante Mme Guirand, j'attends son retour, pour travailler ensemble au devis des travaux des ateliers du mois de Juillet J'ai fini tout mon travail préparatoire.

Adrienne le messenger m'a dit que mon fils Irénée n'était plus à l'hôtel d'Orléans mais à celui de la Bourse, grâce à M. Fouque.

mardi 5 Août 1862.

thermomètre +23 à 8h du matin. Beau temps, forte chaleur très petit vent du Mistral Maurice m'a fait un vilain tour, ce matin je l'appelais vers 5 h. pour le faire lever et je ne l'ai pas trouvé dans son lit. On m'a dit, qu'on l'avait vu partir avec un paquet, se dirigeant vers la bastide. J'y ai été immédiatement et j'y ai trouvé sa mère et Rosa qui faisaient le chaume, qui m'ont dit qu'il y avait passé, mais qu'elles ne l'avaient pas vu.

Il a emporté le stéréoscope.

mercredi 6 Août 1862.

thermomètre +23 à 8h du matin. Beau temps petit vent du Mistral.

J'ai reçu une lettre de mon fils Edouard, lettre est datée du 30 Juillet de Barcelone

Hier dans la matinée, un charretier du Vallon qui avait chargé du vin à Marseille, étant sur la charrette endormi probablement ; Sa charrette a versé et il a été crevé par un tonneau. On l'a transporté dans la maison de Joseph Roubaud où il est mort quelques instants après.

Vers le soir, enterrement du pauvre charretier, qui a été crevé hier par la charrette en versant. Beaucoup de gens des campagnes circonvoisines des Beaumouilles et du quartier où le malheur lui est arrivé sont venus à son enterrement.

A 7 heures du soir enterrement de Mr Menut Philippe père, âgé de 86 ans, qui s'est tué en sautant par la fenêtre de sa chambre à la Grand' bastide.

Il y avait quelques temps que Mr Menut divaguait un peu, le mariage de sa servante, a fini, dit-on, à le déterminer à se suicider. Son enterrement a été simplement sans cérémonie, le Vicaire Mr Bourdet qui l'a accompagné sans chanter n'était qu'en surplis. Il y avait cependant le drap mortuaire porté par les fermiers, meuniers etc. de M. Menut.

Un grand nombre de gens de la campagne voisine de la Grand' bastide était à cet enterrement.

Jeudi 7 août 1862.

Thermomètre +24 à 8h du matin. Beau temps et chaud calme dans la matinée puis petit vent du Mistral. joli

On continue à mesurer aux alentours du village pour un chemin de fer.

Il y a plusieurs Compagnies de géomètres, qui mesurent séparément. Maurice s'est faufilé avec une Cie pour leur aider à porter leurs effets.

Hier 6 Août on a commencé les premiers travaux du pont de la Calade pour le chemin qui doit partir du quartier du Rieret pour aller à Aix en passant au-dessus de la maison de Barthélémy dit Sacristain, lequel chemin adoucira la rampe de la Calade.

vendredi 8 Août 1862.

thermomètre + 24 à 8h du matin. Beau temps, petit vent du Sud, un peu couvert le soir.

samedi 9 Août 1862.

thermomètre + 20 à 8h du matin. Temps couvert dès le matin petite pluie de 6 à 7 h du matin et à 3 heures de l'après-midi le tout insignifiant et qui n'a pas même ôté la poussière. Cependant le temps a empêché de fouler. Il ne reste que très peu de gerbes, la foulaison * tend vers la fin. Petit vent du Mistral quoique couvert.

dimanche 10 Août 1862.

thermomètre +17,1/2 à 8h du matin. Gros vent d'Ouest toute la journée grande poussière dans les champs et dans les rues.

Le temps est couvert et presque froid.

On a promené les prix et mis en loterie par Toupinet qui joue pour la fête Saint-Roch Répétition de la Musique. J'ai été à la bastide le matin et la soirée.

lundi 11 août 1862.

thermomètre +16 à 8h du matin. Temps superbe, frais le matin, un peu plus chaud dans la journée. Petit vent d'Ouest.

On continue à travailler au clocher, il commence à être bien haut et tout à l'heure à demi hauteur des fenêtres.

mardi 12 août 1862.

thermomètre +19 à 8h du matin. Temps superbe, petit Mistral.

Il y a beaucoup de tailleurs de pierres occupés à tailler pour le pont de la Calade on prend les pierres sur le lieu en montant à l'abri de Coulomb

mercredi 13 août 1862.

thermomètre +19,1/2 à 8h du matin. Beau temps, petit vent du Mistral.

On a commencé à placer une grosse pierre de fondation pour le pont de la Calade

Le travail du clocher va toujours rondement.

jeudi 14 août 1862.

thermomètre + 20 à 8h du matin. Forte chaleur dans la journée, petit vent du Sud.

La foulaison du blé est entièrement terminée.

La récolte a été mauvaise en général. Il y a eu 1/3 de moins que la moyenne.

En revanche la récolte en pommes de terre a été bien bonne ainsi que celle des oignons.

vendredi 15 août 1862.

thermomètre + 20 à 8h du matin. Temps couvert vent du Sud-est à 5 heures du soir petite pluie.

La procession n'a pas eu lieu à cause de la pluie qu'il a fait juste au moment où elle allait sortir de l'église. La grand-messe a été solennelle. Le Corps municipal assiste

accompagné par le Corps de Musique. Il y a eu aussi le feu de joie le soir avec des fusées seulement.

M. L'Escalier, instituteur à Martigues est venu sur le soir pour nous voir.

samedi 16 août 1862.

thermomètre + 17,1/2 à 8h du matin. Beau temps froid dans la matinée, couvert le soir, petit vent du Mistral.

Le soir en arrivant de Gréasque, j'ai trouvé sur le cours l'amphithéâtre d'orchestre et les bancs rangés pour le bal à l'occasion de St-Roch dont la fête sera célébrée deux jours durant.

J'ai soupé à la maison avec Mr L'Escalier, instituteur à Martigues, qui doit venir à Fuveau.

dimanche 17 août 1862.

thermomètre 18 1/2 à 8h du matin. Beau temps, un peu couvert vent du Mistral un peu fort vers le soir puis calme dans la soirée.

On a célébré à Fuveau la fête de la St-Roch

C'est la Société de la Toscane qui ont fait la fête.

La Musique a été à la grand-messe on a joué les nos 94, 95, 97, et les Mousquetaires La fête n'a pas été extraordinaire, cependant elle a été assez bien, il y avait beaucoup d'étrangers. Le bal a été bien, principalement le soir jusqu'à minuit.

J'ai été à la bastide le matin, j'ai été faire le portrait d'Escalier

lundi 18 août. 1862

thermomètre 18 à 8h du matin. Beau vent du Mistral, qui est devenu un peu fort vers le soir puis calme dans la soirée.

J'ai fait ce matin le portrait de M. L'Escalier, instituteur à Martigues qui doit venir remplacer M. Charles Verminck à Fuveau.

Il y a eu à l'occasion du romérage une jolie course de bêtes ânes mulets et chevaux Les gendarmes passaient devant à cheval à chaque course, c'est la première fois que cela se pratique et cela est fort bien Il y a eu ensuite le saut et la lutte le goï * a été le seul pour la lutte des hommes, mais celle des mi-hommes a été bien amusante. Le bal a eu lieu aussi.

Après avoir vu les courses et la lutte j'ai fait publier que je serai à la bastide depuis une heure après midi jusqu'au coucher du soleil pour faire des portraits.

J'ai été dîné ensuite avec les gens de la bastide des Marques, la mère et la fille étaient venues chez mon frère Pierre, qui avait été nourri à cette bastide à laquelle Rosa Pierre Zoé et Pélagie de Cabane avaient été couchées en allant voir à la Colline Ste-Victoire.

Après le dîné j'ai été à la Bastide, j'ai fait le portrait des deux filles de Tonin des Rajols Suzanne et Angeline.

Le soir après souper j'ai été sur le cours, pour voir la fête et c'était vraiment une fête pour les jeunes femmes surtout qui profitant de la musique du bal, dansaient en rond à côté du bal et faisaient danser en les mêlant à leur groupe tous ceux qu'elles rencontraient, j'ai été de ce nombre avec Joseph Vitalis nous promenions sur le cours et nous fûmes obligés de nous mêler avec, c'était ce qu'on appelle un train de plaisir véritable.

Le bal a très bien marché toute la soirée et il avait encore beaucoup d'étrangers.

M. L'Escalier est reparti ce matin pour les Martigues.

mardi 19 août 1862.

thermomètre +18 à 8h du matin. Beau temps petit vent du Mistral.

On travaille toujours au clocher et toujours au pont de la Calade.

C'est à dire qu'on prépare les pierres. Quelques tailleurs de pierres Galina et ses ouvriers sont occupés à ce travail dont Mamelouk est l'entrepreneur

mercredi 20 août 1862.

thermomètre + 19,1/2 à 8h du matin . Beau temps, petit vent du Mistral.

On continue à travailler au clocher, les fenêtres commencent à avoir une jolie hauteur, elles ont dépassé la moitié de la hauteur qu'elles doivent avoir.

jeudi 21 août 1862.

thermomètre +20 à 8h du matin. Temps couvert tout le jour, petite pluie très fine et insignifiante, de 6 à 7 heures du matin air du Mistral. Le temps s'est relevé le soir. Après souper j'ai écrit à l'ami Escalier qui est instituteur à Martigues.

Enterrement de Louis Long dit Louiset de Pèra âgé de 20 ans, décédé hier soir.

vendredi 22 août 1862.

thermomètre + 23 à 8h du matin et à midi. Beau temps, dans la matinée puis peu à peu nuageux vers 4 heures du soir. Tonnerre lointain et orages du côté de Pourrière st-maximin.

On continue de travailler au clocher.

samedi 23 août 1862.

thermomètre + 15,1/2 à 8h du matin. Temps frais la matinée petit vent du Mistral, légèrement couvert le soir.

Nous avons reçu aujourd'hui une mauvaise nouvelle, qui a consterné toute la famille. La mort de mon neveu l'abbé Alfred Dépousier, fils de mon frère Pierre qui a péri dans la rivière en se baignant.

Il était au Puits en Velais, département de la Loire.

dimanche 24 août 1862.

thermomètre + 19,1/2 à 8h du matin. Beau temps, petit vent du Mistral.

J'ai été toute la journée à la bastide où j'ai eu la visite de l'ami Escalier et Etienne J'ai fait le portrait de la cousine Adèle de Léon et celui de son père M. Pontier de Simiane

lundi 25 août 1862.

thermomètre + 21 à 8h du matin. Beau temps, air du Levant dans la matinée puis du Mistral.

Les maçons du clocher n'ont pas travaillé à la bâtisse, faute de pierre de taille.

Ils se sont occupés à monter les cloches sur le bord des fenêtres.

mardi 26 août 1862.

thermomètre + 20 à 8h du matin. Beau temps, air du Mistral et jamais de pluie, malgré le grand besoin qu'en aurait la vigne, car les raisins sont très petits et la maladie de la vigne est très forte.

mercredi 27 août 1862.

thermomètre +18 à 8h du matin. Temps couvert le matin, jolie petite pluie à plusieurs reprises dans le courant de la journée. Pluviomètre 0,006.

Cette pluie était bien désirée et fera encore beaucoup de bien aux raisins.

Il aurait fallu qu'il plut davantage. Car bien que les raisins aient pris du bien, cela n'a rien fait pour la terre.

jeudi 28 août 1862

thermomètre +16 à 8h du matin. Beau temps vent du Mistral un peu fort après midi et vers le soir.

Dépousier Joseph a tué un loup tout près de Fuveau, au quartier de Bonfils ce matin en allant au poste C'est un loup qui aura échappé à quelqu'un qui le montrait car il avait une chaîne au cou.

vendredi 29 août 1862.

thermomètre +15 à 8h du matin. Beau temps, petit vent du Mistral.

Faustin a "charruré" au devant de la Bastide avec son cheval et notre ânesse.

samedi 30 août 1862.

thermomètre + 12 à 8h du matin. Beau temps frais la matinée nuageux après-midi à 6 h, orage lointain du côté de l'Est, quelques gouttes à Fuveau Vent du Mistral

On a mis les cintres et commencé à cintrer les fenêtres du clocher. D'abord on a commencé par celles vers le Portail de Ginésy.

dimanche 31 août 1862.

thermomètre + 14. Temps passablement beau, petit vent du Mistral dans la journée Levant le soir.

Le Corps de Musique a été concourir au Canet. Il a gagné un drapeau national.

J'ai fait le voyage de Marseille avec Julienne. Nous avons été à Aix à pied, n'étant pas arrivés à temps pour partir à 6 heures nous avons attendu celui de 9 heures.

Nous avons été voir Irénée qui est second cuisinier à l'hôtel du Commerce et de la Bourse.

Nous sommes revenus d'Aix avec le charreton et l'ânesse.

lundi 1er Septembre 1862.

thermomètre + 17,1/2 à 8h du matin. Temps couvert toute la journée. Quelques gouttes de pluie, gros vent du Levant. Très couvert vers le soir. Petite pluie de 6 à 7 h, éclairs et tonnerres dans la soirée. Il semble qu'il doive pleuvoir cette nuit

On a fait un service funèbre pour l'abbé Dépousier.

mardi 2 Septembre 1862

thermomètre + 18 à 8h du matin. Temps pluvieux. Il a bien plu pendant la nuit, de 1 h jusqu'à six heures puis de temps en temps pendant la journée.

Le pluviomètre a donné 0,031 d'eau à 4 h du soir et le temps est encore couvert.

mercredi 3 Septembre.

thermomètre + 16 à 8 h du matin. Temps couvert nébuleux le matin, serein dans le courant de la journée et couvert le soir.

Le fils de la Guigague est parti pour le service militaire, il va dans la marine.

Les fenêtres du clocher sont cintrées, à l'exception de celles du côté Nord.

jeudi 4 Septembre 1862.

thermomètre + 17 à 8h du matin. Temps passablement beau le matin, air du Levant, couvert peu à peu et à 4 heures du soir petite pluie jusqu'à 7 heures. Le pluviomètre a donné 0,0016. Picotin est entré en fonction, en qualité de conducteur des fontaines.

vendredi 5 Septembre 1862.

thermomètre + 14 à 8h du matin. Temps humide et couvert air du Levant quelques gouttes de pluie très fine de temps en temps

Les maçons du clocher n'ont pas travaillé à cause du temps pluvieux.

J'ai reçu une lettre de mon fils Edouard datée de Liverpool du 30 Août.

samedi 6 Septembre 1862.

thermomètre + 14 à 8h du matin Jolie petite pluie de 11 heures à midi. Le temps est resté couvert ensuite. Le pluviomètre a donné 0,005.

Le compère Marius Lautier est arrivé ce soir de Paris avec sa famille pour repartir mardi matin.

On a placé une cloche du côté du couchant au nouveau clocher bien qu'il ne soit pas encore fini. J'ai sonné le premier Angélus le soir en arrivant de Gréasque.

dimanche 7 Septembre 1862.

thermomètre + 13,1/2 à 8h du matin.

J'ai été ce matin à la Grand'bastide avec Julienne pour voir les raisins, nous sommes revenus par le Vallat.

Le Compère Alexandre et la Commère Rosine de Marseille sont arrivés dans l'après-midi Isidore Barthélémy du Fifraire est aussi arrivé de Paris dans l'après-midi.

Le fils de Joseph Bœuf Picou est parti au service militaire.

Le soir il y a eu grande soirée à la Société de Musique à l'occasion du Compère Lautier et de Isidore Barthélémy, J'y ai amené le Compère Alexandre.

J'ai fait le portrait de Mme Négrel, boulangère et de ses 2 fils.

lundi 8 Septembre 1862.

thermomètre + 13,1/2 à 8h du matin. Temps passablement beau un peu couvert petit vent du sud-ouest.

Le Compère Alexandre et sa famille sont restés toute la journée à Fuveau.

La Commère Rosine et les deux petites ont dîné à la maison, Julienne a mouillé la lessive.

Le soir en arrivant j'ai monté chez Tiste Couion pour ranger sa pendule.

On a commencé la voûte du clocher au dessus des fenêtres.

mardi 9 Septembre 1862.

thermomètre + 15 à 8 h matin. Beau temps.

J'ai écrit à Edouard à Liverpool, j'ai adressé ma lettre Mr Cazes au n° 101 White chapel street, pour lui remettre à bord du Ter.

Le Compère Lautier et sa famille sont repartis. La Commère* Rosine est partie avec Zoé par Aix. Le Compère Alexandre a été à Trets avec ses 2 petites. Rosa et ma petite Marie ont été les y conduire.

Maurice a encore fait ses farces. Il est parti ce matin pour s'en aller sans que sa mère ait pu le retenir, je ne sais pas où il a pu aller. Il n'est pas rentré ce soir.

mercredi 10 Septembre 1862.

thermomètre +15 à 8h du matin. Temps passablement beau un peu couvert, petit vent du Sud-est.

Mr Cauvin de Marseille, le frère de lait de Joseph Vitalis est arrivé hier soir avec son épouse La nommée Pauline qui était logée dans les appartements, destinés à un hôpital est décédée cette nuit. On l'a enterré à la Callade.

Les congrégations de Ste-Anne et de la Ste-Vierge ont assisté à son enterrement.

jeudi 11 Septembre 1862.

thermomètre + 14 à 8h du matin. Pluie, éclairs et tonnerres pendant la nuit Pluviomètre 0,031

Foire à Fuveau, le temps a été très couvert toute la journée et il a fait quelques petites pluies qui ont bien dérangé la foire, sans quoi il y aurait eu beaucoup de monde. On fait à l'occasion de la foire un joli roumérage.

Les jeux n'ont pas été exposés. Le bal a marché à peu près passablement le soir Il n'y eut pour orchestre que deux tambourins et une clarinette. C'est la Société du Chœur qui fait le roumaragi.

A l'occasion de la foire, il y a eu le mat de cocagne sur le cours pour les enfants, on y a fait gagner des poulets et des biscuits.

Les autres jeux et la délivrance des prix des prix auraient lieu que dimanche prochain

La Société de Secours mutuel a assisté en Corps au service funèbre pour les membres décédés.

Il y avait aujourd' hui un grand nombre de gens de Fuveau qui sont domiciliés Marseille et qui sont venus pour la foire ou peut-être aussi pour manger des raisins qui sont en maturité à présent.

vendredi 12 Septembre 1862.

thermomètre +13,1/2 à 8h du matin. Temps passablement beau un peu couvert de temps en temps, petit vent Sud-ouest

On a fini la voûte du clocher, on a travaillé maintenant à la petite élévation pour mettre la corniche dessus.

Le Compère Alexandre est revenu de Trets avec ses 2 petites. Marie l'une de ses filles est logée chez nous depuis Dimanche et y passera encore quelque temps elle semble de la maison et nous la considérons comme telle. Elle couche avec Rosa et n'a pas l'air de se languir, son père voulait partir ce soir pour Marseille, mais il ne partira que demain matin.

samedi 13 Septembre 1862.

thermomètre + 13,1/2 à 8h du matin. Temps superbe, petit vent du Mistral, quelques gros nuages épars.

J'ai découpé une plaque pour marquer les sacs pour M. Jean-Baptiste Raynaud menuisier à Fuveau.

Le soir à souper j'ai eu M. Isidore Barthélémy musicien que j'avais invité depuis quelques jours.

dimanche 14 Septembre 1862.

thermomètre +17 à 8h du matin. Temps magnifique, forte chaleur pour la saison.

J'ai été à la Bastide après la 1^{ere} messe

Ensuite de la course des chevaux, j'ai été voir lutter au Rieret ; la lutte a été très amusante et a duré longtemps. C'étaient des hommes du pays en dessous de 30 ans On n'a pas pu la définir et le prix (un mouton) a été partagé entre 4 lutteurs, qui n'ont pu se tomber après avoir travaillé longtemps.

J'ai fait le portrait de Joséphine de Bastidau, celui des 2 petits de Négrel boulanger et celui du petit de Dépousier fils de Dépousier Clément de Marseille. Le soir j'ai fait aussi celui de Julienne mon épouse.

Après quoi je suis revenu de la Bastide pour jouir un peu de la fête, car la fête de la foire continue aujourd'hui Dimanche et continuera encore Dimanche prochain, à cause de la pluie qui a dérangé pour les deux bals le jour de la foire le 11 Septembre.

Les jeux ne seront défraîchis que Dimanche prochain de même pour la cible.

Le bal a eu lieu encore aujourd'hui, le soir il a très bien marché toujours avec les tambourins qui jouaient des airs anciens ce qui plaisait beaucoup à certaines gens. Les Ménétriers * étaient Sollé Jacques et son fils qui jouaient de la clarinette.

Il y a encore beaucoup de fuvelains marseillais à Fuveau.

lundi 15 Septembre 1862.

thermomètre + 15 à 8h du matin. Temps très couvert toute la journée, gros vent du Levant et quelques gouttes de pluie.

Nous avons vendangé les raisins de la bastide. Maurice a fait 6 voyages avec l'ânesse et le charreton, il en reste encore un voyage et demi.

La vigne de la bastide est pitoyable de maladie.

mardi 16 Septembre 1862.

thermomètre + 16 à 8h du matin. Temps toujours très couvert et toujours vent du Levant pluie par intervalles dans le courant de la journée et à 6 et 7 heures du soir Le pluviomètre a donné 0,015.

Nous avons fini de vendanger la Bastide, le pin de Luquet, le Long Col après.

Les femmes ont cueilli les pauses *, que nous avons vendues fraîches à Mr Cayol à 17 francs les 100 kilos, il n'y en a que 77.

mercredi 17 Septembre 1862

thermomètre +14 à 8h du matin. Temps couvert toute la journée, petit vent du Sud et petites pluies par intervalle pendant la journée, mais en tout il n'a guère plu excepté le soir. Le pluviomètre a donné 0,012.

La Commère Rosine est arrivée ce soir à Fuveau, sa fille Marie y est encore.

jeudi 18 Septembre 1862.

thermomètre +14 à 8h du matin. Jolie petite pluie dans la matinée.

Les vendanges seront boueuses, on commence cependant à les faire dans la boue.

Le pluviomètre 0,005. Le temps est resté couvert et humide toute la journée.

vendredi 19 Septembre 1862.

thermomètre + 14 à 8h du matin. Temps passablement beau un peu couvert le matin, beau dans la journée et recouvert le soir.

La Commère Rosine est partie ce matin de Fuveau. Elle a emmené la petite Marie, qui était avec nous depuis 17 jours. Le petit Albert est resté à Fuveau

Rosa a porté 2 corbeilles de raisins à Gréasque.

samedi 20 Septembre 1862.

thermomètre + 14 à 8h du matin. Temps couvert air Sud-Ouest.

La vendange se fait à grand train.

On travaille à la corniche du clocher. Hier, on a monté la cloche de l'ancienne horloge au-dessus du clocher avec un échafaudage qu'on a mis dessus. Mais la cloche n'est pas mise en place. Il n'y a pas encore la nouvelle horloge.

dimanche 21 Septembre 1862.

thermomètre + 14 à 8h du matin. Temps divinement beau. Vent du Mistral un peu vers le soir.

Exposition des produits agricoles à Trets. Il y a eu dit-on, beaucoup de monde à cette fête mais trop peu d'exposants.

lundi 22 Septembre 1862.

thermomètre +14 à 8h du soir. Temps passablement beau. Très chaud vers midi. Gros nuages épars, air du sud-ouest.

Nous avons cuvé le vin des raisins de la bastide du Long Col et du Pin de Luquet Il n'y a eu en tout que 18 mirolles* de vin environ.

La maladie de la vigne à la bastide était forte et nous n'avons pas eu un muid de bon. J'ai vendu les raisins de la Grand' bastide à Sylvain Maurin pour M. Boyer à 15 fr. les 100 kilos.

mardi 23 Septembre 1862.

thermomètre + 15 à 8h du matin. Gros brouillard le matin puis beau et quelques gros nuages épars petit vent du sud-est.

Il y a une quantité prodigieuse de petits mouchérons, appelés moustiques ou bien cousins en patois de Fuveau. Chacun s'en plaint, les vendangeuses principalement. Car il y en a beaucoup plus dans la campagne que dans le village.

M. Lescalier est arrivé avec sa famille.

mercredi 24 Septembre 1862.

thermomètre + 15 à 8h du matin. Temps couvert et nébuleux, air du sud-est.

M. Biver est arrivé hier soir à Gréasque avec sa famille.

On ne travaille pas au clocher cette semaine, à cause que les pierres de taille de la corniche sont en retard.

Les maçons profitent de ce chômage pour les réparations à faire à l'occasion de la St-Michel Les cousins * chagrinent toujours les vendangeuses.

A cause qu'il ne fit pas beau le jour de la foire, M. le Maire a permis aux gens qui faisaient le romérage, d'exposer les lots des divers prix encore aujourd'hui et à cette occasion, il y a eu bal le jour et dans la soirée sur le cours, comme pour la St Roc, l'orchestre était toujours le même, que le jour de la foire, deux tambourins et une clarinette. On a défraisé * les jeux, la cible n'a pas été touchée. J'ai été à la bastide ce matin, j'ai fait le portrait du petit Albert de notre Commère Rosine.

J'ai assisté à la répétition de musique, à laquelle il y avait La Coue, fils de Maître Gras, qui est arrivé en congés de 6 mois renouvelables. Le fils de Galant qui est dans la Garde Impériale est aussi arrivé à Fuveau dans les mêmes conditions.

jeudi 25 Septembre 1862.

thermomètre 15,1/2 à 8h du matin. Temps passablement beau avec aussi quelques nuages épars, petit vent du Mistral.

C'est le plus fort de la vendange.

Hier soir, j'ai reçu une lettre d'Irénée de l'hôtel du Commerce où, il me demande son livret et un certificat pour pouvoir s'embarquer, je lui ai refusé cette pièce en répondant aujourd'hui. Hier et aujourd'hui, j'ai fait des modèles de numéros au Bureau pour marquer les charrettes.

vendredi 26 Septembre .

thermomètre + 16 à 8h du matin. Temps magnifique calme, petit vent de Mistral Légèrement couvert le soir.

Li est malade, elle a gardé le lit toute la journée. On lui applique des sangsues *.

Bien que le travail du clocher soit suspendu pour cette semaine, par rapport à la taille, on travaille à l'intérieur et on a fini l'escalier jusqu'aux cloches.

samedi 27 Septembre 1862.

thermomètre + 16 à 8h du matin. Temps passablement beau et un peu couvert.

Petit vent du sud-est.

Julienne et Maurice ont cueilli des raisins à la Grand' bastide, nous croyions qu'il y en aurait environ 1500 k que nous avons vendus à M. Boyer, mais après en avoir cueilli environ 800 k ce qui fait un voyage de Joseph Bœuf nous avons décidé qu'il ne vaut pas la peine d'en faire un second voyage.

dimanche 28 Septembre 1862.

thermomètre + 17 à 8h du matin. Temps passablement beau, vent du Sud-Est un peu fort un peu couvert vers le soir.

J'ai été à la bastide le matin, après dîné et puis le soir après la répétition de musique après que j'ai été voir le nouveau clocher avec plusieurs collègues de la Société.

Maurice a commencé la liste d'une pendule de Comté, qu'il a mise en loterie, il n'a prévu qu'une 50 ne de numéros.

Li est toujours malade. Elle a gardé le lit presque tout le jour, elle a essayé de se lever mais elle n'a guère resté debout.

lundi 29 Septembre 1862.

thermomètre + 19 à 8h du matin. Temps couvert toute la nuit et pluie depuis 8 à 11h du matin plus ou moins fort. Le pluviomètre a donné pour cette pluie 0,089 Julienne avait aidé à vendanger à son frère Tonin à la Laouve, mais la pluie les a dérangés. J'ai envoyé une corbeille de raisins à M. Roubaud, le photographe successeur de Mr.Dodare.

Rosa a pétri.

mardi 30 Septembre 1862.

thermomètre +16 à 8h du matin. Temps magnifique, légèrement couvert le soir. Air du sud-est

Julienne a été cueillir les raisins qui restent à la Grand' bastide. Il y en a encore 3 voyages du charreton avec l'ânesse environ 650 k nous en avons envoyé samedi 755 à M. Boyer. Il y en eu en tout 1405 k à la Grand' bastide.

mercredi 1er Octobre 1862.

thermomètre +15,1/2 à 8h du matin. Temps de brouillard le matin puis beau vent du Mistral un peu fort.

Julienne et Maurice ont été chercher le dernier voyage de raisin à la Grand' bastide puis ensuite ils ont été cueillir et charrier ceux du Vallon, que nous avons mis dans la cuve avec ceux de la Grand' Bastide.

Décès de Joseph Coulomb dit Minette, âgé de 96 ans.

jeudi 2 Octobre 1862.

thermomètre + 10,1/2 à 8h du matin. Temps frais presque froid gros vent du Mistral le matin moins fort vers le soir.

La petite Marie est venue à Gréasque avec Dépousier qui apporte les plis de Trets, tous les jours.

Enterrement de Joseph Coulomb dit Minette âgé de 96 ans.

M. le Curé de Fuveau a eu de la visite, sur le clocher ils étaient 7 prêtres.

vendredi 3 Octobre 1862.

thermomètre + 12,1/2 à 8h du matin . Temps superbe, air du Mistral.

On travaille toujours au clocher, on a mis une partie de la corniche tout autour Il n'y a plus qu'une pierre à mettre dessus pour que la corniche soit entièrement finie. On monte les 6 piliers, qui doivent supporter la Ste-Vierge.

J'ai vendu une horloge à Négrel, le boulanger.

samedi 4 Octobre 1862.

thermomètre + 14 à 8h du matin. Temps superbe dans la matinée puis couvert peu à peu, à 1 heure après-midi quelques gouttes de pluie, petit vent du Mistral. Il a fait une petite pluie à 10 heures du soir, insignifiante.

On a commencé les arceaux des piliers du clocher.

Nous avons mangé à souper, une fort belle poule qu'on nous a presque tuée hier d'un coup de fusil. J'ai fait publier que j'attendais à souper celui qui l'avait tuée mais personne ne s'est présenté.

dimanche 5 Octobre 1862.

thermomètre +15 à 8h du matin. Temps très couvert le matin, petite pluie du soir On a chancelé * quelques temps pour ne pas faire la procession de St-Michel à cause qu'on avait peur de la pluie, enfin on s'est décidé et la procession a eu lieu sans pluie

On a aussi dit la Grand-messe solennelle, à laquelle la Société de secours mutuel a assisté en corps. La Musique a été à la procession et à la messe, j'y ai été avec.

lundi 6 Octobre 1862.

thermomètre + 16 à 8h du matin. Temps très couvert dans la matinée puis encore passablement beau, quoique toujours un peu couvert. Petit vent du Levant.

Le soir, en arrivant de Gréasque, je me suis aidé à la forge de mon frère Pierre à souder une forte pièce en X destinée à supporter la coupole et la cloche de l'horloge Cette pièce portera sur 4 piliers du petit clocheton.

mardi 7 Octobre 1862.

thermomètre + 13 à 8h du matin. Jolie petite pluie de 5 à 8h du matin, couvert le restant de la journée, petit vent du Sud. Le pluviomètre a donné 0,012.

Nous avons cuvé le vin des raisins du vallon et ceux restant de la Grand' bastide. Il y a eu de vin en tout 12 mirolles de 60 litres.

J'ai vendu une horloge à Jacques de More.

mercredi 8 Octobre 1862.

thermomètre +14 à 8h du matin. Beau temps légèrement couvert dans le courant de la journée Louis la chique a relevé un morceau de muraille à la bastide sur la partie qui nous sépare avec M. Vitalis l'orfèvre.

Le soir après soupé j'ai fini à la lime une estampille pour les sacs de Jean Baptiste Reymond meunier de Mr Barthélémy.

jeudi 9 Octobre 1862.

thermomètre +14 à 8h du matin. Beau temps dans la matinée gros nuages épars après -midi et tout couvert vers le soir.

J'ai fait faire un châssis neuf pour couvrir la cuve.

vendredi 10 Octobre 1862.

thermomètre + 14 à 8h du matin. Beau temps le matin, puis gros nuages épars vers midi, à 4 heures du soir éclairs et tonnerres un peu loin du côté du Couchant.

Après souper, j'ai meulé 2 caisses d'horloges, que le messenger m'a rapportées de Marseille.

J'ai eu le maçon qui a mis du ciment à la loge du Portail Neuf, ensuite il a posé le châssis du treuil et après il a repassé le couvert de la maison.

samedi 11 Octobre 1862.

thermomètre + 14,1/2 à 8h du matin. Temps passablement beau le matin puis

bientôt couvert peu à peu, toujours de plus en plus vers le soir. Air du Sud-est.

François Rimbaud a taillé les cognassiers du Vallon et couronné quelques amandiers pour greffer à la bastide.

dimanche 12 Octobre 1862.

thermomètre +15 à 8h du matin. Temps chaud un peu couvert et un peu lourd. Petit vent de l'Est.

Après déjeuner j'ai été un moment à la bastide j'y ai planté des cognassiers.

J'ai assisté à la répétition à laquelle, Né le chef n'était pas, André Faure a guidé. Après la répétition nous avons été voir un bazar sur le Cours, nous avons acheté un Domino pour la Société.

lundi 13 Octobre 1862.

thermomètre + 15,1/2 à 8h du matin. Gros brouillard dans la matinée, très beau ensuite, petit vent du Mistral, un peu couvert vers le soir.

On a posé la charpente en fer au-dessus des petits piliers qui sont en haut du clocher. C'est à cette charpente que sera suspendue la cloche de l'horloge .

mardi 14 Octobre 1862.

thermomètre + 15,1/2 à 8h du matin. Beau temps agréable.

Surprise et grande joie dans ma famille causées par l'arrivée de mon fils Edouard qui est arrivé à 11 heures de Marseille venant de Liverpool.

Je suis venu dîner à la maison .

Nous avons été à la bastide après dîné avec Edouard et la petite Marie. Je leur ai fait un portrait en groupe. Le soir Edouard a été voir ses oncles et tantes.

mercredi 15 Octobre 1862.

thermomètre + 16 à 8h du matin . Beau temps, petit vent du sud-est.

Edouard est reparti ce matin, il est venu avec moi à Gréasque et de là à Aubagne avec M. Kina, pour partir avec le chemin de fer, il doit être à bord du Ter à midi.

Julienne et Maurice ont été semer à la Grand' bastide. Maurice conduit la charrue avec l'ânesse.

jeudi 16 Octobre 1862.

thermomètre +14 à 8h du matin. Petit brouillard le matin puis beau temps, air du sud-est. Couvert vers midi et quelques gouttes de pluie, puis beau et Mistral.

On a placé la cloche de l'horloge sous le clocheton au-dessous du clocher.

Enterrement de Fortunée Clastrier, épouse de Long Lazare dit Parisien.

Alphonse Barthélémy a commencé a travailler avec nous au bureau à Gréasque. Julienne et Maurice ont fini de semer à la bastide , Julienne de Tonin leur a aidé

vendredi 17 Octobre 1862.

thermomètre + 10 à 8h du matin. Gros brouillard froid dans la matinée, puis temps superbe toute la journée, petit vent du Mistral.

On dit qu'il a passé beaucoup de grives.

Le soir j'ai fait un modèle de vase pour faire faire en fonte pour mettre aux 4 coins de la balustrade du clocher.

Julienne et Maurice ont semé sur la pièce de la Tèse.

Samedi.18.Octobre.1862.

thermomètre + 12,1/2 à 8h du matin. Temps légèrement couvert toute la journée petit vent du Mistral .

Julienne et Maurice ont été semer à la bastide.

On a placé une 2 me cloche au nouveau clocher (la petite des anciennes) à la fenêtre Nord.

dimanche 19 Octobre 1862.

thermomètre + 9 à 8h du matin. A 5 heures du matin pluie très forte mais qui n'a pas duré 5 minutes. Vent du Mistral froid le restant du jour.

J'ai été à la bastide après déjeuner, de là j'ai été changé les cordes à l'horloge de Tiste de la Bégude, après quoi j'ai été chercher des champignons au-dessus de Muscatelle.

Irénée est arrivé de Marseille à 9 heures du soir.

lundi 20 Octobre 1862.

température + 9,1/2 à 8h du matin. Petit vent du Mistral, un peu froid. Temps beau, passablement.

Irène est reparti pour Marseille avec le messenger pour aller à Hyères où il est attendu à l'hôtel d'Orient.

François Rimbaud sème pour nous à la bastide, Julienne, Maurice et la fille de Casimir Canari y sont aussi.

mardi 21 Octobre 1862.

température + 8 à 8h du matin. Temps vif, gros vent de Mistral un peu froid.

Julienne, Maurice, François Rimbaud et la fille de Casimir Canari ont semés au Long Col.

Julienne a porté des amandes pour semer une pépinière.

J'ai conduit la chèvre au bouc chez Mimi du Fifaïre.

mercredi 22 Octobre 1862.

température + 8 à 8h du matin. Temps toujours vif, petit vent du Mistral froid.

Julienne, Maurice et Miette de Canari ont semé à bras à la bastide.

François Rimbaud a été semé pour lui avec l'ânesse.

On a fini de démolir l'ancien clocher, il n'en reste plus la trace sur l'ancienne sacristie de l'ancienne église.

jeudi 23 Octobre 1862.

thermomètre + 10,1/2 à 8h du matin. Temps superbe air du Mistral.

Julienne, Maurice, Rosa et Miette du Canari ont été semé à la bastide.

On a enlevé la grosse cloche percée qu'on avait provisoirement mise à la lucarne au-dessous du clocher du côté du portail de Ginésy et on l'a placée à la fenêtre Sud du nouveau clocher.

On a ouvert un fossé à la terrasse du portail pour faire une conduite d'eau enterrée.

vendredi 24 Octobre 1862.

thermomètre +9 à 8h du matin. Temps couvert dès le matin, air du Levant. A 3h le soir petite pluie. Eclairs et tonnerres lointains, la pluie a continué jusqu'à 4 h du soir. Le pluviomètre a donné 0,013.

Julienne, Maurice, François Rimbaud et Miette de Canari semaient à la bastide, la pluie les a dérangés.

Après souper, j'ai été faire la partie aux Dominos chez Jh Vitalis.

samedi 25 Octobre 1862.

thermomètre + 10 à 8h du matin. Temps légèrement couvert toute la journée, air du Sud -Est
Nous avons semé à la bastide.

On a placé la balustrade de fer à la corniche des fenêtres des cloches au nouveau clocher Il reste encore à faire la corniche du haut, peut être plus tard.

dimanche 26 Octobre 1862

thermomètre + 12 à 8h du matin. Temps superbe, air du sud-est.

J'ai été à la bastide après déjeuné, j'y suis retourné l'après-midi avec l'ami Joseph Vitalis dont j'ai fait le portrait.

Nous sommes revenus à la dernière sonnée des Vêpres pour la répétition de musique. Beaucoup de personnes hommes, femmes et enfants ont visité le nouveau clocher auquel on a posé hier la balustrade, toute la journée il a été rempli de monde.

lundi 27 Octobre 1862.

thermomètre + 12 à 8h du matin. Beau temps, calme le matin puis petit vent du Mistral un peu froid. Beau soleil.

Nous avons fini de semer à la bastide.

On a travaillé à bâtir ou plomber la balustrade du clocher, qui n'avait été posée que samedi. Car on commença de la monter à 2 h et à 6 elle était placée et rivée